Der Bericht wurde in den frühen Morgenstunden des 9. Dezember 1989 verlesen und – erstaunlicherweise – einstimmig angenommen.

Wortprotokolle können die Stimmung auf diesem Parteitag nicht vollständig dokumentieren. Ich habe von Filmstudenten einen Videomitschnitt, der Auszüge aus der Debatte und natürlich von den leidenschaftlichen Diskussionen in den Pausen enthält. Die ungeheuerliche Spannung, die in der Luft lag, hätte man nicht inszenieren können. Mehrfach hatte ich das Empfinden, irgendwann würde die Atmosphäre explodieren.

Die Chance für eine grundlegende Erneuerung hing wohl bei diesem Parteitag am seidenen Faden. Aber der hielt, die PDS war geboren.

November 1999

Lothar Bisky